

**suite ANTONIN CARTERON**

Le 29 juin, le bombardement ennemi devient d'une intensité sans précédent. Le 30 juin, dès 4 heures du matin, l'infanterie allemande prend l'offensive sur tout le front. Toutes les tranchées des premières et deuxièmes lignes sont démolies, les abris de mitrailleuses détruits, les communications interrompues. Une grande partie des défenseurs sont ensevelis, tués ou blessés. Les Français reculeront, sans perdre cependant toutes leurs positions. Leurs pertes durant ces 24 heures seront très lourdes : plus de 1500 blessés, plus du double en tués ou disparus. Parmi les tués, le pelaud Antonin CARTERON.

Le 1er juillet, le capitaine Rostin relatant les attaques de ce 30 juin, écrit : « Hier, journée terrible : gaz asphyxiants, bombes, obus, tranchées démolies, attaque sur tout le front, lutte d'assassins - les assassins sont les Boches. Ils veulent à tout prix nous enfoncer par ici et ils cognent comme des brutes saoules. La vaillance du régiment s'use depuis onze jours dans un combat incessant. Pendant que je vous écris, la mitraille tombe dru ; ça recommence ! Quelles seront les victimes de cette nouvelle journée ? Je suis las, très las. Les gaz asphyxiants, malgré lunettes et tampons, sont un assassinat. »

**OSSUAIRE DE LA GRUERIE**

Le bois de la Gruerie sera appelé « Le bois de la tuerie ». En 1923, l'Ossuaire de la Gruerie sera créé à Vienne le Château pour recueillir les restes de dix mille corps non identifiés de soldats.

**INFOS BESSON****CLAUDE CHAZET**

**Marguerite Vuailat, fille d'Eugène et de Stéphanie Besson, donc sœur de Joseph, de François et de Jean a pris soin de recopier à la main sur quatre grands cahiers « Clairefontaine » de 180 pages, la correspondance de guerre de ses parents. Soit près de 700 pages. Et celle-ci s'arrête en novembre 1916. Elle a bien voulu nous prêter ces précieux documents pour nous permettre d'en publier les meilleures pages dans Le Coq Pelaud. Là encore, comme dans les lettres d'Eugène et de Marie Grange, nous disposons d'une masse d'informations sur la vie à St Sym et au front. Par exemple, Stéphanie ne manque pas de signaler à son mari tous ceux qu'elle a vus en permission. Ainsi apparaissent des dizaines de personnes de St Sym et des villages alentours, dont beaucoup, heureusement ! ne figureront pas sur les monuments aux morts.**

**Nous nous proposons donc de créer une rubrique : « Infos Besson » pour vous transmettre l'essentiel du contenu de cette correspondance des époux Besson. Ce sera parfois l'occasion de compléter la biographie de guerre des uns ou des autres. Comme aujourd'hui avec Claude Chazet.**

**J**oseph Besson (1908-1998) a 7 ans quand ce 30 août 1915, il écrit à son papa : « Hier matin, je suis allé avec la maman au service anniversaire d'un soldat, Monsieur Chazet, qui reste sur la route de Coise. »

Les lecteurs de la première heure du CP se souviennent peut-être du très court article que nous lui avons consacré dans le numéro 1 puisque ce 4ème pelaud est mort le 23 août 1914. D'où en ce mois d'août 1915, son service anniversaire.

Né en 1891, il avait été appelé en octobre 1912 pour ses 3 ans de service militaire. A la déclaration de guerre, il se trouvait donc sous les drapeaux du 159 RI vers Briançon. Grâce au JMO de son régiment, disponible depuis janvier 2009 sur le site Internet « Mémoire des hommes » du Ministère de la Défense, nous apprenons que Chazet a quitté les Hautes-Alpes pour la région de Belfort le 15 août puis a rapidement été engagé dès le 19 au combat d'Altkirch, qui ferait des centaines de morts.

Le 22, le 159 était ensuite acheminé par plusieurs trains sur Lavelines-les-Bruyères. Le convoi qui transportait le 3ème Bataillon auquel appartenait Claude allait être tamponné très violemment près de St Laurent d'Epinal par un train d'artillerie, puisqu'on allait dénombrer 85 tués et 45 blessés. Chazet décédera le lendemain à l'hôpital temporaire de la localité. Il avait eu 23 ans le 16 juin. Il était né à St-Denis (voir ses origines CP n° 39).

**SOUSCRIPTION POUR LE COQ PELAUD****Déjà 5 ans grâce à vous !**

Oui, voilà cinq ans que LE COQ PELAUD existe. Grâce à vos dons, il pourra continuer à honorer la mémoire des Pelauds Morts pour la France. MERCI !

"LE COQ PELAUD" 184, Bd Grange-Trye - 69590 ST SYMPHORIEN-SUR-COISE

Tous les numéros du COQ PELAUD sur Internet

**lecoqpelaud.com**

Points de distribution gratuite du CP :

Centre socio-culturel et Mairie.

Librairie "Les sens des mots", rue de Lyon.

**FORMATION EN INFORMATIQUE tous publics****Cours en petits groupes pour débutants**

Financements (DIF), CESU, etc.

**EPIC - Etienne Pupier l'Informatique Conviviale**

tél. 04 78 44 46 45 06 13 34 50 86 [www.epic-informatique.fr](http://www.epic-informatique.fr)

**LE COQ PELAUD**

Bulletin mensuel édité par  
L'ASSOCIATION "LE COQ PELAUD"  
184, Bd Grange-Trye  
69590 ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction et diffusion

CITESCOPIE

Paul GRANGE - 06 79 71 73 41